## édération Wallonie-Bruxelles » est l'appellation désignant usuellement la « Communauté française » visée à l'article 2 de la Constitution ».

## Circulaire n° 5272 du 29/05/2015



Education à la citoyenneté mondiale Appel à projets 2015-2016 – Programme fédéral annoncer la couleur

| Réseaux et niveaux concernés  | Destinataires de la circulaire  |
|---|---|
| ☐ Fédération Wallonie-Bruxelles   |   |
| <ul> <li>☑ Libre subventionné</li> <li>☑ libre confessionnel</li> <li>☑ libre non confessionnel</li> </ul>      | <ul> <li>- À Madame la Ministre, Présidente de la Commission communautaire française chargée de l'Enseignement;</li> <li>- À Madame et Messieurs les Gouverneurs;</li> <li>- À Mesdames et Messieurs les Bourgmestres et Echevins de l'Instruction publique;</li> <li>- Aux Pouvoirs de tutelle des Communes;</li> <li>- Aux Directions et Pouvoirs organisateurs des écoles primaires ordinaires et spécialisées organisées ou subventionnées par la Fédération Wallonie-Bruxelles;</li> </ul> |
| <ul> <li>☑ Officiel subventionné</li> <li>☑ Niveau : primaire et secondaire, ordinaire et spécialisé</li> </ul> |   |
| Type de circulaire  | - Aux Directions et Pouvoirs organisateurs des écoles secondaires   |
| ☐ Circulaire administrative   | ordinaires et spécialisées organisées ou subventionnées par la Fédération Wallonie-Bruxelles ;  |
| ☐ Circulaire informative  | <ul> <li>- Aux Organes de représentation et de coordination des<br/>Pouvoirs organisateurs.</li> </ul>  |
| Période de validité   |   |
|   | Pour information :  |
| ☐ Du au   | - Au Service général de l'Inspection ;<br>- Aux Associations de Parents.  |
| Documents à renvoyer  | Ada Associations de Latents.  |
| ⊠Oui  |   |
| Date limite: 27/09/2015   |   |
| ☐ Voir dates figurant dans la circulaire  |   |
| Mot-clé:  |   |
| Citoyenneté mondiale<br>Appel à projets   |   |

Signataire

Ministre / Madame Joëlle MILQUET, Ministre de l'Education, de la Culture et de

Administration: l'Enfance

Personne de contact au Cabinet

Isabelle Pistone 02/801 78 77 <u>Isabelle.pistone@gov.cfwb.be</u>

Personne de contact pour Annoncer la Couleur

Tania Hansez <u>tania.hansez@btcctb.org</u>

Nombre de page: 1

Mesdames, Messieurs,

L'éducation à la citoyenneté mondiale (ECM) ouvre les yeux des citoyen(ne)s sur les réalités du monde et les engage à participer à la réalisation d'un monde plus juste et plus équitable, un monde de droits humains pour tous!

Afin de pouvoir accompagner les établissements qui souhaitent développer un projet d'éducation à la citoyenneté mondiale pour l'année scolaire 2015-2016, je porte à votre connaissance l'appel à projets du programme fédéral « Annoncer la Couleur ».

Cet appel à projets se situe dans la ligne de l'article 6 du Décret Missions, à savoir, « préparer tous les élèves à être des citoyens responsables, capables de contribuer au développement d'une société démocratique solidaire, pluraliste et ouverte aux autres cultures ».

La mise en place de cet appel à projets poursuit principalement l'objectif suivant : **outiller** les enseignants, via un appui pédagogique et financier, pour qu'une idée citoyenne se concrétise en véritable processus pédagogique de citoyenneté mondiale.

Il invite donc les écoles à valoriser, développer ou imaginer un projet citoyen à dimension mondiale avec les élèves pendant l'année scolaire 2015-2016.

Dans la limite du budget disponible, un soutien financier allant jusqu'à 2000 € maximum pour les projets de classe et jusqu'à 5000 € maximum pour les projets d'école sera octroyé aux projets sélectionnés par un jury indépendant.

Dès ce 1<sup>er</sup> juin 2015, retrouvez sur le site **www.annoncerlacouleur.be** > <u>Rubrique</u> « <u>Appel à projets »</u> le Guide d'utilisation pour l'Appel à projets 2015-2016. Il détaille les modalités de participation et vous donne des conseils pour compléter le formulaire en ligne. Cet appel sera clôturé <u>le 27 septembre 2015</u>. Un second appel pour l'année 2015-2016 sera lancé du 1<sup>er</sup> octobre au 1<sup>er</sup> décembre 2015.

Je vous remercie de votre intérêt et je vous souhaite un beau succès dans cette démarche.

La Ministre de l'Education, de la Culture et de l'Enfance

Joëlle MILQUET